



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 1 de 30

SECRETARÍA DEL CONCEJO MUNICIPAL

DE BELLO

ACTA NÚMERO 096

FECHA: JUNIO 21 DE 2017
HORA: 08:00 AM
LUGAR: RECINTO DE SESIONES DEL CONCEJO

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

Bueno muy buenos días para todos mis compañeros de la mesa directiva, a los honorables Concejales y funcionarios de la corporación y demás personas que nos acompañan. Al doctor Sergio Escobar Solórzano, doctor muchas gracias por aceptarnos esta invitación hoy a nuestra corporación; a la doctora María Alejandra que es la asistente de dirección muchas gracias por acompañarnos y a la doctora Sandra Milena Ospina que es la sub directora de posicionamiento de la ACI en Medellín; bienvenidos al recinto de la democracia, sean bienvenidos todos.

Señor Secretario sírvase a leer el orden del día de Junio 21 del 2017.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ

Con mucho gusto señor Presidente.

Buenos días honorables Concejales, Concejalas, funcionarios del Concejo, doctor Sergio Escobar Solórzano gerente, representante de la corporación e inversiones de Medellín para el área metropolitana; sus compañeras de trabajo María Alejandra y Sandra Milena Ospina.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 2 de 30

Siendo las 8:00 de la mañana del día Junio 21 del 2017 damos inicio a esta sesión plenaria con el siguiente orden del día.

1. PRESENTACION DE LA ACI, O SEA LA CORPORACION E INVERSION DE MEDELLÍN Y EL AREA METROPOLITANA HECHA POR SU DIRECTOR DOCTOR SERGIO ESCOBAR SOLORZANO.
2. COMUNICACIONES
3. PROPOSICIONES
4. ASUNTOS VARIOS

Está leído señor Presidente.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

Verifiquemos el quórum señor secretario.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ

Con mucho gusto señor Presidente.

Honorable Concejal:

JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL	Presente
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE	Presente
ALEXANDER VARELA ARTEAGA	Presente
JUAN CAMILO CALLEJAS TAMAYO	Presente
ELBERTH LEÓN PATIÑO SERNA	Presente
JOSÉ ROLANDO SERRANO JARAMILLO	Presente
CÉSAR BLADIMIR SIERRA MARTÍNEZ	Presente
YULIETH LORENA GONZÁLEZ OSPINA	Presente
NICOLÁS GILBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ	Presente
BASILISO MOSQUERA ÁLVAREZ	Presente
MAURICIO ALBERTO MEJÍA OCAMPO	Presente

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 3 de 30

EDWIN ALEXANDER BUILES TORO	
JUAN DAVID MUÑOZ QUINTERO	Presente
MANUEL ANTONIO OQUENDO GIRALDO	
JOHN DAIVE JARAMILLO LÓPEZ	Presente
NUBIA ESTELLA SÚAREZ CARO	Presente
YESSICA JOHANNA ARANGO ARBOLEDA	
LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO	
CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÓMEZ	Presente

Le comunico Señor Presidente que hay quórum suficiente para deliberar y por lo tanto para decidir.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

En consideración el orden del día de Junio 21 del 2017. Anuncio que va cerrarse, queda cerrada. ¿Aprueban honorables Concejales?

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ

Es aprobado señor Presidente

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

Continuemos con el orden del día señor secretario.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ

1.PRESENTACION DE LA ACI, QUE ES LA CORPORACION E INVERSION DE MEDELLÍN Y EL AREA METROPOLITANA REALIZADA POR EL SEÑOR DIRECTOR DE LA CORPORACION DOCTOR SERGIO ESCOBAR SOLORZANO.



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 4 de 30

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

Bueno de nuevo buenos días doctor Sergio, sea bienvenido. La ACI es la AGENCIA DE COOPERACION INTERNACIONAL DE MEDELLÍN Y DEL AREA METROPOLITANA. Hoy doctor Sergio le expresaba a mi compañeros los honorables Concejales esta semana en una sesión que de suma importancia esta visita de la cual de verdad a ustedes, a su equipo de trabajo les agradecemos inmensamente toda vez que hoy nos vamos a enterar que más en un municipio como el nuestro que hay tantas afujías y de pronto se podría hacer tanta gestión, lo podemos encontrar de la mano con esta agencia; doctor Sergio bienvenido, estamos atentos.

Tiene la palabra.

TIENE LA PALABRA EL DOCTOR SERGIO ESCOBAR SOLORZANO DIRECTOR DE LA CORPORACION AGENCIA DE COOPERACION INTERNACIONAL DE MEDELLÍN Y DEL AREA METROPOLITANA (ACI)

Muchas gracias señor Presidente.

Muy buenos días a todos, un cordial saludo obviamente al doctor Jesús Jiménez Presidente, Gabriel Jaime Giraldo Vicepresidente primero y al señor Alexander Varela Vicepresidente segundo y a todos los honorables Concejales que hoy tienen la oportunidad de estar conversando con nosotros; porque a eso vine a dialogar con ustedes y a explicar que tanto podemos nosotros ser útiles a una ciudad tan importante como es obviamente Bello.

Primero que todo señor Presidente quiero decirle que yo me siento personalmente de alguna forma emocionado con la historia, para que ustedes me entiendan un poco el tema; yo soy diplomático de carrera, he servido en diferentes oportunidades y lugares a nuestro país en diferentes embajadas alrededor del mundo; pero también soy historiador de la diplomacia y particularmente de aquella en la cual nosotros como Antioqueños hemos contribuido a esa historia tan rica de nuestro país y no menos obviamente ver aquí a Marco Fidel Suarez que no solamente fue Presidente, también fue canciller de nuestro país y por increíble que parezca, él fue el que le dio la línea de la diplomacia de Colombia al inicio del siglo veinte; eso

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 5 de 30

significa que precisamente un hijo de esta tierra fue quien le dio la dinámica y a la diplomacia de las relaciones exteriores de Colombia que se mantuvieron durante casi sesenta años, eso significa que su legado se extendió más allá de lo que incluso pudiéramos haberlo pensado en su momento.

Por lo tanto me siento muy feliz, porque es también venir a una tierra que es parte nuestra, porque en el fondo somos una sola región y precisamente así se llama la ACI, la ACI es, ACI Medellín y el área metropolitana y en el área metropolitana se encuentra Bello.

Que hacemos nosotros, empezamos por entender que tenemos dos ejes de negocio, la atracción de la cooperación técnica internacional y la atracción de la inversión extranjera directa de todas partes del mundo, pero también atraemos la inversión Nacional. Que significa esto, significa que buscamos en un país como España, como Australia, como Estados Unidos o Canadá que vean en Medellín y su área metropolitana un destino de negocios, pero también voy a ciudades como Cali, como Bucaramanga, como Barranquilla, como Bogotá; a que los empresarios de esas ciudades también vean en nuestra ciudad, en nuestro Valle de Aburra un destino para la expansión de sus negocios.

La ACI Medellín para que ustedes tengan una idea, tiene mucha competencia y empiezo a explicarles porque; como esta entidad hay quince en igual capitales de departamentos del país. Que significa esto, que todos los departamentos, todas las capitales están haciendo el mismo ejercicio que nosotros estamos haciendo y por lo tanto nosotros tenemos que ser permanentemente ingeniosos de cómo vender a Medellín y su área metropolitana como el destino para esa atracción de esa cooperación y para la atracción de esa inversión.

No son pocas las diferencias que nosotros tenemos, pero si hay algo que nosotros manifestamos muy particularmente a esos potenciales inversionistas y a esos potenciales cooperantes.

No somos mejor ni peor que otras ciudades del país, no nos comparamos con ellos; competimos sí, pero no nos comparamos. Pero si decimos algo muy importante, y es que nosotros aquí somos muy transparentes y tenemos un gran tejido empresarial.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 6 de 30

Tengan presente lo siguiente; hoy por hoy dadas las circunstancias del POT de Medellín; muchas de las empresas manufactureras de la ciudad de Medellín se están desplazando para otras regiones y una de ellas es precisamente aquí el norte del Valle de Aburra. Pero no solo eso, sino que también cuando nosotros vamos al exterior y exponemos nuestro territorio comentamos precisamente cuales son las bondades que en este caso aquí en el norte del Valle del Aburra y particularmente Bello.

Entonces quiero que ustedes tengan presente que cuando nosotros salimos al exterior no estamos hablando solo de Medellín, estamos hablando de una región y en el fondo algo también del Departamento de Antioquia; porque es que nosotros en el departamento no somos lo mismo, como también el departamento sin nosotros tampoco es lo mismo; somos un equipo de trabajo que laboramos de manera de equipo y eso nos ha generado beneficios.

Quiero precisamente mostrarles a ustedes cuando empezó la ACI. La ACI Medellín nació casualmente hace quince años, el lunes pasado se cumplieron esos quince años; ese fue un invento que tuvo el entonces Alcalde Luis Pérez hoy Gobernador de Antioquia de crear esta entidad para agluyinar y articular esa relación internacional que se está comenzando a dar en Medellín.

Si había un antecedente, el anterior Alcalde a Luis Pérez, Juan Gómez Martínez había logrado con Naciones Unidas crear una oficina de relaciones internacionales, precisamente para hacer una labor similar, pero el convenio era solamente por dos años; recuerden que en aquella época las administraciones municipales duraban apenas veinticuatro meses. Pero con la ACI surgió algo muy importante y es que los distintos burgomaestres le fueron dando continuidad a esta idea y fue cohesionando fuertemente la entidad de una manera muy sólida. Primero funciono como una agencia exclusivamente de cooperación; cinco años después paso precisamente a ser una agencia que incluía el negocio la gestión de la atracción de la inversión extranjera. Y esto hizo que nosotros fuéramos una entidad **14:54** y óiganme bien para orgullo de todos ustedes; no solo de Colombia, de toda América Latina porque, porque nosotros somos ciento por ciento públicos, somos ciento por ciento independientes efectivamente de decisiones de gobierno pero con un detalle, programas que se dan continuidad y eso lo han venido demostrando los diferentes

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 7 de 30

Alcaldes durante todos estos quince años; nos ha hecho que la ACI sea de alguna forma una entidad muy técnica, una entidad que le da un valor agregado al área metropolitana y obviamente un apoyo decidido en diferentes proyectos que se manejan en el departamento de Antioquia.

Importante saber que nosotros trabajamos por procesos, que es aquí donde queremos precisamente con el Presidente del Concejo que conversamos hace unas dos o tres semanas en nuestra oficina; tener en ustedes el siguiente concepto.

Si bien es cierto que la cooperación internacional cada vez está de salida en nuestro país dado el nivel económico al cual ha llegado Colombia, que nosotros estamos saliendo de un proceso crítico de un conflicto eterno y aparte de eso vamos a ser miembros de la OCD; de cualquier manera la comunidad internacional ha visualizado que todavía hay un margen de maniobra en donde cooperar con nosotros. y lo mejor, lo está haciendo precisamente en zonas fuera de las capitales de departamento; salvo algunos casos muy excepcionales como son precisamente los departamentos Amazónicos como el Putumayo, como el Amazonas, como el Guainía, como Vichada. Pero en los demás departamentos, están trabajando con los municipios o ciudades intermediadas como es el caso de Bello y o en las zonas rurales. Por lo tanto ahí tenemos un margen de maniobra y en materia de inversión no es nada distinto a entender cuáles son las bondades que cada región en un momento dado ofrece para la atracción de la misma.

Tengan presente lo siguiente; en materia tributaria somos un país unitario, este no es un país federalista; esto que significa, los impuestos son nacionales, lo único que nos diferencia en cada municipio son el impuesto predial a la propiedad y obviamente el impuesto de industria y comercio. Con eso hay municipios que juegan en un momento dado como inventivos para atraer en distintas inversiones ya sean nacionales o internacionales. Y eso pasa por una decisión efectivamente de una ciudad como Bello y de su respectivo Concejo.

Ahora, no es a través de ese tipo solamente de incentivos tributarios que uno atrae precisamente los negocios internacionales; uno los atrae es precisamente mostrando transparencia en lo que es gestión pública, transparencia en materia de capacitación de talento humano; pero lo mejor es mostrar las ganas que tenemos que como territorio y en este caso de Bello, queremos ver una ciudad cada vez más

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 8 de 30

dinámica, mas industrial, de más negocios; que generen calidad de vida a este territorio.

Estos entonces son los dos ejes de negocios con los cuales nosotros trabajamos, y no trabajamos solos; trabajamos en coordinación con aliados estratégicos.

Por ejemplo, en materia de inversión extranjera directa trabajamos con una entidad que se llama PROCOLOMBIA que es de nivel nacional o con una financiadora como es BANCOLDES porque son también dos entidades con las cuales sumamos dentro del proceso de integración de todos estos proyectos que traemos de inversión.

Ahora en materia de cooperación, también trabajamos con aliados estratégicos, locales como por ejemplo la red de ONG Antioqueñas que con ellos desarrollamos diferentes proyectos según las necesidades de cada uno de los territorios que para eso es tremendamente importante entender cuáles son las necesidades específicas de cada uno de estos municipios y en este caso de Bello en donde nosotros recibiendo esta información técnica podemos entender con cuales cooperantes internacionales pudiéramos desarrollar este tipo de acciones. Esto que significa, significa que esas entidades internacionales no vienen por pro actividad, están más por reactividad y esa reacción la tenemos que tener nosotros, presentarles proyectos bien consolidados y sobre todo que tengan un impacto social importante. Normalmente estos recursos no son necesariamente en dinero, pueden ser también en especie y si son en dinero ellos son los que desarrollan la administración misma ese dinero, lo cual nos facilita que no tengamos que pasar por diferentes tramitologías frente a la DIAN o el ministerio de hacienda o cosas por el estilo y eso hace que nuestra gestión sea mucho más expedita.

Como está conformada nuestra entidad; nosotros tenemos una dirección ejecutiva y de allí se desprenden cinco diferentes sub direcciones, las cuales son la administrativa que es normal en todas las entidades; viene la de proyectos especiales. Perdón, la de gestión de conocimiento que es la que descubre, la que analiza, la que investiga y la que encuentra dónde están esas oportunidades que nosotros debemos traer a nuestro territorio; pasa a proyectos especiales y propuestas de valor que son donde finalmente desarrollamos la negociación final de esa cooperación y de esa inversión. Nos apoya también un área que se llama relaciones locales e internacionales que efectivamente hace todo ese contacto con

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 9 de 30

las diferentes entidades nacionales e internacionales con las cuales necesitamos nosotros generar alianzas estratégicas. Y una no menos importante que es de posicionamiento y aquí quiero invitar a nuestra sub directora para que explique precisamente su labor.

TIENE LA PALABRA LA DOCTORA SANDRA MILENA OSPINA SUB DIRECTORA DE POSICIONAMIENTO DE LA ACI EN MEDELLÍN

Muchas gracias director.

Buenos días mi nombre es Sandra Milena Ospina, les cuento brevemente que hacemos en la sub dirección de posicionamiento; como su nombre lo indica, nos encargamos de posicionar a la ciudad de Medellín ante el mundo mediante diferentes estrategias como comunicación, invitamos también a periodistas internacionales a venir a nuestra ciudad, a conocer su transformación, a ver el impacto de las obras y de las intervenciones urbanas que se han hecho durante estos últimos 20 años, 25 años en la ciudad y de estas manera comenzar a cambiar la imagen de Medellín, de pronto un poco también esa historia tan fuerte, tan dura, tan violenta que nos ha marcado durante tantos años y empezar a mostrar a Medellín de manera distinta. De esta manera obtenemos una gran digamos retroalimentación de parte de los diferentes medios de comunicación en donde obtenemos la publicación de artículos de prensa en diferentes lugares del mundo; tenemos también una mejoría sustancial en el cambio de la percepción que hoy en día los internacionales tienen de nuestra ciudad; y también realizamos diferentes estrategias de comunicación mediante nuestras redes sociales, mediante estrategias de presentación en diferentes lugares de la ciudad; también estamos presentes en algunas ferias y eventos internacionales. Todo esto para fortalecer y posicionar a la ciudad ante el mundo.

Muchas gracias.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 10 de 30

**TIENE LA PALABRA EL DOCTOR SERGIO ESCOBAR SOLORZANO
DIRECTOR DE LA CORPORACION AGENCIA DE COOPERACION
INTERNACIONAL DE MEDELLÍN Y DEL AREA METROPOLITANA (ACI)**

Que buscamos nosotros con estos aliados internacionales; efectivamente un impacto en nuestra comunidad. Si bien a nosotros nos miden por resultados, cualquiera que sean estos los indicadores que estén expuestos en el plan de desarrollo, aquí lo más importante es cómo vamos nosotros a beneficiar a ese ciudadano, a ese residente del área metropolitana. Y hay muchos componentes, pero hay uno en particular que quiere llamar mucho la atención y es precisamente hacer de nuestra región una ciudad.

Una ciudad, un área metropolitana, una región más equitativa, más justa. Ese es nuestro objetivo; y como lo vendemos, lo vendemos precisamente a través de una cultura de la legalidad. Si bien es cierto es un tema muy complejo en nuestro país, muy complejo en nuestra región Latinoamericana; si es cierto que hemos logrado unos grandes avances mediante los diferentes ópticas con las que nos miden, diferentes calificadoras internacionales. No somos perfectos pero si es cierto que estamos muy avanzados en ese tema y eso genera nada distinto que confianza, confianza en que nosotros somos aliados locales importantes para esos distintos actores internacionales.

Quiero contarles algo muy rápido, que es bueno que ustedes tengan presente.

La cooperación no es un invento nuevo, eso es una acción de relacionamiento internacional que existe hace muchísimas decenas de años, y este se ha visto normalmente orientado de aquellos países más ricos, supuestamente más desarrollados que nosotros, para beneficiar a países regiones como la nuestra; ese tema hizo que precisamente la agencia de cooperación tuviera un foco inicialmente como les explique de cooperación. Y en este orden de ideas va de la mano de cómo fue evolucionando el tema de seguridad en nuestro país y sobre en nuestra ciudad.

No olvidemos que aquí hace 20 o 25 años absolutamente nadie ponía un pie en nuestro territorio, si hace 20 o 25 años estadísticamente aterrizaran unos DOS MIL (2.000) O TRES MIL (3.000) extranjeros en el aeropuerto internacional de Rionegro; hoy por hoy eso es muy distinto, hoy por hoy, el año pasado se registraron cerca de

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 11 de 30

DOESCIENTOS SESENTA Y TRES MIL (263.000) pasaportes extranjeros de entrada en el aeropuerto José María Córdoba y también se registraron otros DOSCIENTOS MIL (200.000) que llegaron por Bogotá, Cali, Cartagena y Barranquilla como puntos de destino de entradas con conexión final a Medellín; que significa eso, que el mundo nos está visitando, que el mundo nos está viendo y esa evolución es la que nosotros tenemos que aprovechar tanto en negocio, tanto en turismo, tanto en cooperación.

El eje de turismo no lo manejamos nosotros, lo maneja una entidad que se llama el BURON, Convención Center que efectivamente tiene ese, esa responsabilidad de atraer estos grandes eventos y grandes números de personas que vengan a visitar turísticamente a nuestra región.

Pero lo que es cooperación e inversión si viene con nosotros y vemos como fue evolucionando el tema precisamente del desarrollo económico y el de la innovación. Porque desarrollo económico, porque era una etapa de la vida económica de nuestra ciudad que estaba muy golpeada; si bien es cierto nosotros nos caracterizó durante muchísimos años el tema de ser una ciudad o una región industrial; debemos ser conscientes que es que eso estaba en nuestro DNA y eso se generó precisamente por esa industria minera que se forjó a finales del siglo 19, que obligo la traída de industria metalmecánica, plástica y química. Por eso nos catalogaron como una ciudad industrial, como una región industrial; pero eso fue evolucionando y evolucionando a un punto en que precisamente la ciudad tenía que encontrar otras alternativas de sustentabilidad para futuro y de ahí que hemos entrado a una etapa que se conoce como innovación, que se llama desarrollo de servicios.

Que pasa, no significa que vamos a dejar de tener industria, vuelvo y le repito eso está en DNA nuestro; pero si es cierto que cada vez más la manufactura no participa tan grande en el producto interno bruto de nuestra región como lo hacía antes; y no porque este najando, lo que pasa es que está creciendo mucho los servicios, y eso está pasando en el mundo. El 1950 cuando existía GAT que era el Tratado Mundial de Comercio entre todos los países involucrados, el 70% del comercio era producto manufacturado y el 30% era servicios.

En el 2010 la organización mundial del comercio que efectivamente reemplaza el GAT tiene una estadística totalmente contraria, el 70% servicios y 30% productos

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 12 de 30

manufacturados lo que se comercia en el mundo y no porque la manufactura haya bajado, vuelvo y repito es porque los servicios crecieron exponencialmente. Ciudades como por ejemplo Manchester City en Inglaterra, Melbourne en Australia o Nueva York en los Estados Unidos; eran ciudades industriales, hoy no lo son más. Esas ciudades hoy en día viven única y exclusivamente de servicios. En el caso por ejemplo de Nueva York, es la tercera ciudad del mundo en recibir más turismo, es la ciudad número uno del mundo en manejar finanzas a través de su bolsa de valores o quienes hayan tenido la oportunidad de ir a Nueva York o quienes lo vayan a conocer se van a dar cuenta que Nueva York es una isla, no tiene un solo centro comercial, ni uno, no hay espacio para un centro comercial en Nueva York; pero toda la isla es un comercio y de eso viven.

Medellín va por algo parecido, cada vez más va hacia los servicios y le estamos apuntando ahora a varios closets no menos importantes en donde el área metropolitana se está viendo beneficiada; cuales son estos. Primero recordemos los anteriores; el closets de diseño y moda, construcción, tecnologías, energía, servicios de salud; que han generado unos grandes dividendos a diferentes partes del área metropolitana y del departamento de Antioquia. Pero ahora estamos metiendo mucho la ficha y mucho esfuerzo a tres nuevas áreas; una se llama hotelería y restaurantería. Analicemos nosotros no teníamos hoteles en esta ciudad, teníamos tres o cuatro, no teníamos para recibir la cantidad de gente que estamos recibiendo ahora y hay momentos del año en que no tenemos capacidad de recibir más, están al ciento por ciento copados. Hay proyectos que se están desarrollando en toda el área metropolitana, hoteles que no habían visto antes, se están comenzando a ver. Por ejemplo nosotros estamos trabajando mucho con dos cadenas de hotelería, una Francesa y una Mexicana para que construyan hoteles en el área metropolitana; No más en Medellín hay dos proyectos ya en camino, uno en Sabaneta, uno en Itagüí y están analizando uno en Bello o en Copacabana.

Que quiero darles a entender con esto, que estamos cambiando también nuestra forma de desarrollo de negocios.

También hay un nuevo CLOSTER, que es precisamente el del aeroespacial; en donde está localizado, en Rionegro, en este aeropuerto que conocemos. Pero muchas de las empresas que hacen parte de este CLOSTER aeroespacial están localizadas precisamente aquí en el área metropolitana; algunas en Rionegro pero

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 13 de 30

eso es una nueva dinámica que estamos nosotros desarrollando precisamente para hacer de Medellín también una tecnología en materia aeroespacial. No vamos a fabricar aviones, no vamos a ensamblar aviones; pero si vamos hacer el JOB, el centro de mantenimiento de las flotas aéreas comerciales y privadas de América Latina en ese lugar.

Y el otro CLOSTER no menos importante, es el distrito de innovación hoy conocido como ruta M, edificio simbólico que está localizado cerca a la universidad de Antioquia y es la nueva dinámica en el cual estamos invirtiendo. Es un experimento que inicio hace siete años y hoy por hoy tiene más de CIENTO VEINTICINCO (125) empresas de 24 países distintos invirtiendo en ese lugar. Y es un área que está en expansión.

Dándoles a ustedes a entender esto, estamos trabajando muchos temas, en donde el área metropolitana y Bello deben precisamente sumar a este tipo de actividades de la mano de ustedes como Concejales, del ejecutivo que administra la ciudad y obviamente de entidades como la ACI Medellín que trabaja también para el área metropolitana.

Muy rápidamente unas estadísticas. Como ha sido el monto de cooperación internacional; normalmente asilado entre tres y diez millones de dólares, eso varía según los años; tiene mucho que ver cuando se inicia o se termina mucho una administración, los cooperantes observan en que momento deben desarrollar una mejor alternativa y es en ese momento que estamos en la mitad por decirlo así de una administración como la de ustedes que podemos nosotros exponer mayores oportunidades de trabajo con esa comunidad porque saben que todavía nos faltan dos años y medio de administración, dos años y medio de manejo de los recursos para los proyectos que ustedes quieran desarrollar.

De donde vienen la mayoría de los recursos que se reciben, como ustedes lo ven el portafolio de países es muy variado, vienen de todos los continentes; sin embargo llamo la atención particularmente a los que vienen de Europa, el Asia Y Obviamente Estados Unidos. Y entre ellos países como España, países como Francia, como Alemania tienen obviamente un gran arraigo en esta región.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 14 de 30

No olvidemos, que cuando ellos ven que tienen ciudadanos viviendo en su región es donde ellos más quieren en un momento dado tener una muy buena relación con las autoridades locales y los proyectos locales. En ese caso, aquí tenemos más de TRES MIL (3.000) familias Francesas viviendo en el área metropolitana, más de MIL (1.000) familias Alemanas, más de MIL (1.000) familias de origen Español. Eso que permite, entender que somos una ciudad también receptora de otras culturas que vienen a construir y a apoyar diferentes actividades nuestras.

La mayoría de esos recursos si, son gubernamentales, pero también trabajamos con organismos internacionales públicos y privados y en estos privados hoy por hoy estamos comenzando a ser el mayor fuerza, porque no tienen una política estricta de retirarse del país, todo lo contrario, ellos trabajan con proyectos especiales y es a ellos con los cuales nosotros vamos a trabajar los distintos programas que en un momento dado sean del interés de ustedes aquí como Concejales de esta ciudad para beneficiar vuelvo y digo a este ciudadano, a este residente de Bello que tanto en un momento dado lo necesita.

El tipo de cooperación que ustedes ven, la mayoría obviamente tiene que ver con un componente técnico, pero ese componente técnico también tiene un valor; lo que pasa es que muchas veces no vemos como el dinero en sí, pero es que nosotros nunca vamos a ver el dinero, porque si bien es cierto también lo hay financieramente hablando, vuelvo y les digo son recursos que en un momento dado los administran directamente a estos proyectos o a estos programas con los cuales vamos efectivamente a trabajar prontamente.

La cooperación se ve también desde el punto de vista de temática, hay de todo tipo, pero los que más llaman la atención están vinculados con el urbanismo, con el medio ambiente, con la educación, son componentes que tienen un alto impacto social y en ese componente de ideas tenemos que tener muy claro que es lo que más ellos quieren ver; no es simple y llanamente preguntar o presentar un proyecto de tema x, que tenga tanto valor y que va tener una durabilidad x; aquí lo importante es saber a cuantas personas de ese lugar estamos impactando positivamente; esa es la clave con la cual nosotros hemos sido exitosos.

Hemos trabajado dos tipos de cooperación; la receptora pero también la oferente. Receptores es porque recibimos, pero poco a poco nos hemos visto que nos den

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 15 de 30

un volcá tan bueno y diciéndolo orgullosos, que hoy Colombia mira precisamente en Antioquia y mira muy particularmente al área metropolitana y a Medellín y especial mente a nosotros en la agencia, como los representantes de Colombia para ofrecer ahora cooperación técnica en el exterior; y a eso se le llama cooperación sur sur. Y eso que significa, significa que nosotros estamos haciendo también la tarea en algunos campos que nos buscan para aprender de nuestras buenas practicas, solo que desde ya vamos nosotros también a darles una continuidad a ese aprendizaje porque queremos que esa cooperación que nosotros ofrezcamos se nos convierta en algún momento en algún tipo de dividendo en beneficio del sector público o del sector privado.

Y otra cooperación que manejamos es la COL COL; que significa, que damos cooperación a otras ciudades del país. Muchas ciudades de Colombia vienen a aprender de nosotros, quieren que nosotros les enseñemos, vienen a Medellín desarrollamos con ellos estratégicas, pero también vamos a sus lugares y ofrecemos precisamente asesorías sobre diferentes puntos. Lo que buscamos también es que nos convierta igualmente en otro tipo de negocios.

Las temáticas obviamente van de la mano de esa misma cooperación, pero siempre va viéndose mucho más dinámico el tema que tiene que ver con desarrollo económico y con urbanismo y en materia de inversión; buenos estos son agentes baleares. Y en materia de inversión.

¿Perdón?

No entendí háblame duro.

Ok.

Devuélvete entonces en una.

Antes de hablar de inversión, yo lo hablo sin la lámina; tengan presente ese número que ustedes están observando allí porque son estadísticas que es importante que las tengamos muy, muy claras; a que punto ha llegado nuestra agencia a hacer estratégico en esta relación internacional.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 16 de 30

Miren en materia de agendas, el solo año 2016 manejamos cercas de 167 agendas; eso que significa, casi que tres por día, y son agendas con mucho valor agregado; enseñanzas para nosotros, enseñanzas para otros y en ese orden de ideas que significa, que estamos bien ocupados si es cierto, pero siempre observando cual es nuestra capacidad de respuesta pero también cual es nuestra capacidad de nosotros ser útiles a esta comunidad a la cual nosotros representamos.

Y la última es la medida que les quiero mostrar es precisamente ese mapa de aliados estratégicos con los cuales nosotros trabajamos; si ustedes lo observan en detalle, trabajamos en todos los continentes, porque todos los continentes han visto no solo en Colombia pero particularmente en Medellín y su área metropolitana como ese aliado con el cual pueden trabajar y ver resultados; porque eso es lo más importante.

Y ese es el mensaje final con el cual yo quiero terminar con ustedes.

Aquí el asunto no es simplemente hacer proyectos o hacer programas, porque proyectos y programas todos los hacemos; aquí lo importante es mostrar resultados, resultados que tengan ese impacto social que les he mencionado porque si mostramos resultados sean chicos o sean muy grandes; va generar credibilidad y si genera credibilidad un proyecto bien realizado, trae otro proyecto.

Por eso los invito a que empecemos con un proyecto, no hay necesidad de que me muestren 10, 15 o 20; empecemos con uno, con dos o con tres; pero empecemos sólidos. Que los consolidemos adecuadamente, que los podamos desarrollar muy profesionalmente y que mostremos resultados a muy corto plazo y que también la comunidad se dé cuenta de que tanto beneficio internacional tiene poder precisamente estar en esta actividad. Teniendo presente esos resultados, uno va trayendo otro proyecto y así sucesivamente y nos vamos viendo beneficiados y si lo logramos y mantenemos este comportamiento y en términos médicos es un comportamiento patológico, créanme que se van a ver beneficiados en el transcurso de los siguientes años muchos proyectos internacionales en esta región.

Los invito a que miren a la ACI Medellín precisamente como su aliado estratégico, nosotros existimos por y para ustedes.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 17 de 30

Muchas gracias.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

A usted doctor Sergio agradecerle por esta exposición.

Le doy un saludo muy especial a la doctora Nora Pérez que es la secretaria de infraestructura de nuestro municipio doctor Sergio; a la doctora Angélica Jaramillo que viene.

Perdón.

Que viene en representación de la gerencia de desarrollo y progreso de nuestro municipio.

En lo personal doctor Sergio, cuando tuve la oportunidad de visitar su oficina vi muy atractivo y como usted termina la exposición, como un aliado estratégico del área metropolitana para precisamente lo que usted expresa y es poder gestionar proyectos.

Esta semana vi algo muy particular doctor y es que hemos traído entidades con algo muy excelente; y es que más que un desarrollo económico, hoy estamos conociendo de que los más importante es un desarrollo y un impacto social, que eso de verdad es muy importante para nosotros.

Yo agradecer entonces.

Están los micrófonos abiertos, ¿por parte de los compañeros hay alguna pregunta, alguna inquietud para el doctor Sergio?

Veo entonces doctor que de todas maneras el objetivo de esta invitación de la ACI; yo creo que el planteamiento suyo es muy claro.

No sé si la administración municipal, doctora Nora, doctora Angélica, creo que no es ajeno para ustedes conocer a la Agencia de Cooperación Internacional ACI que es de Medellín y del área metropolitana; pero que hoy doctor Sergio lo que

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 18 de 30

queríamos era eso, por lo menos en lo personal; era hoy que los honorables Concejales volviéramos a mirar que hay entidades de las cuales la administración pueda fortalecer un plan de desarrollo, precisamente es donde podemos buscar aliados estratégicos, donde podemos conjuntamente y ha sido algo doctor Sergio que desde este micrófono lo he venido expresando permanentemente. Si hacemos equipo, si trabajamos en equipo, si hacemos proyectos como usted lo dice que sean muy sólidos para poder encontrar y mostrarle resultados a una comunidad precisamente de tantas afujías, lo que usted mencionaba en el urbanismo, en el medio ambiente ni se diga que hoy estamos, voy a expresar algo que es muy fuerte pero estamos colapsando en la parte ambiental precisamente porque estamos cambiando hoy la naturaleza precisamente por arena, por ladrillo y por cemento; pero que hoy tenemos que precisamente reflexionar y darnos cuenta que esto no puede continuar así.

Hoy tenemos aliados estratégicos.

A la administración agradecerle porque eso era lo que quería doctora Nora, doctora Angélica; que bueno por el doctor tengo o tuve la oportunidad en estos días de esa experiencia, lo diligente, lo atento que es esta oficina y que están dispuestos a acompañarnos a recibirnos de la mejor manera precisamente para decirles vea, este es el proyecto que tenemos, esta es la necesidad de una de las tantas necesidades de nuestra comunidad y él lo acaba de expresar; estamos dispuestos a atenderlos, asesorarlos, a acompañarlos y a sacar adelante con todos estos países que si a bien la cooperación internacional hoy también va surgiendo, va teniendo algunos cambios; precisamente también hoy sigue siendo algo todavía muy fuerte para apoyarnos en materia de salir adelante en progreso, en desarrollo y lo que le dije doctor Sergio, en proyectos que impacten socialmente y que mejoren la calidad de vida de nuestra comunidad Bellanita.

Con el uso de la palabra la honorable Concejal Estela Suarez.

TIENE LA PALABRA LA HONORABLE CONCEJAL NUBIA ESTELA SUAREZ CARO

Gracias Presidente.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 19 de 30

Un saludo muy especial a la mesa directiva, a todos mis compañeros Concejales y funcionarios que nos acompañan.

Darle la bienvenida a la ACI, de verdad que quedo impactada, están haciendo muy bonita labor sobre todo en el área metropolitana.

Le voy hacer una pregunta doctor y es referente; nosotros tenemos un plan de desarrollo muy ambicioso si, y en un uno de los programas está el banco de las soluciones. De pronto hay alguna forma de que ustedes puedan apoyar este proyecto, o una asesoría para que este programa que va beneficiar sobre todo a la comunidad de Bello de bajos recursos, a los comerciantes y ellos están muy ilusionados esperando este programa.

En que pueden aportar ustedes como la ACI.

Muchas gracias Presidente.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

A usted honorable Concejal Estela.

Bien pueda doctor Sergio muchas gracias.

**TIENE LA PALABRA EL DOCTOR SERGIO ESCOBAR SOLORZANO
DIRECTOR DE LA CORPORACION AGENCIA DE COOPERACION
INTERNACIONAL DE MEDELLÍN Y DEL AREA METROPOLITANA (ACI)**

Gracias por la pregunta honorable Concejala y les comento; primero que todo ustedes no están solos, cuentan con nosotros pero también cuentan con el área metropolitana por cierto y quiero que sepan, el área metropolitana es socia fundadora de la ACI Medellín. Por eso es que nosotros también queremos trabajar con ustedes.

Me hablas de este proyecto, lo veo muy interesante; es simple y llanamente que nosotros lo conozcamos en detalle, cuáles son sus características, cuáles son sus necesidades y cuales son sus objetivos. Nosotros tomamos esa información y la

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 20 de 30

procesamos de la manera en que la comunidad internacional espera recibir la información porque pues todos tenemos un estilo y una información muy diferente, pero nosotros organizamos esa información técnica y lo que hacemos es, entre comillas, mercadearlo ante diferentes cooperantes internacionales; llámense gobiernos, llámense organismos internacionales o llámense ONG internacionales.

Alguno de ellos les va hacer clic con base a la información que nosotros ya sabemos que puede ser para ellos interesante apoyarnos.

Quiero que sepan, hay muchos recursos y muchos programas de apoyo de la comunidad internacional de nosotros que se pierden porque o no los buscamos, o no los sabemos contactar o no les sabemos presentar sus proyectos. Por eso existen también la ACI, porque nosotros sabemos también con quien podemos trabajar; no es un proyecto que salga de la noche a la mañana, eso tiene todo un proceso pero lo importante es que lo dejemos bien sembrado desde ya para que probablemente en nueve meses o en un año veamos sus resultados.

En eso si los invito a que seamos pacientes porque la comunidad internacional también tiene sus propios procesos internos. Pero si se puede y esa es la forma, nos pueden presentar en que consiste ese proyecto, nosotros te ayudamos a identificar donde podemos presentarlo a esos cooperantes internacionales y hacer todo un proceso de acercamiento con ellos para que nos veamos de alguna manera beneficiados.

Y lo pueden hacer con nosotros en la ACI en Medellín o con el mismo área metropolitana a través del doctor Pablo Maturana que también trabaja con nosotros de la mano y en equipo sobre estos temas.

Entonces ese es el procedimiento y tiene mucha validez.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

Muchas gracias doctor Sergio.

Bien pueda con el uso de la palabra el honorable Concejal Camilo Callejas.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 21 de 30

TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL JUAN CAMILO CALLEJAS TAMAYO

Gracias Presidente.

Un saludo a la mesa directiva, a mis compañeros corporados y los ex funcionarios de nuestra administración.

Y hoy que nos acompaña la ACI y sus funcionarios también.

Yo tengo básicamente no, no es una pregunta sino como, si nos puedes comentar si tienen a hoy algunos proyectos o experiencia en algunos proyectos en materia de, pues con cooperación internacional donde se subsidie vivienda o donde se subsidie educación superior; posgrados, pregrados. Quisiera saber eso porque nosotros como lo decía nuestra compañera Concejala, tenemos básicamente unos programas fundamentales dentro del plan de desarrollo que nos apalancaron a muchos de nosotros en la consecución de nuestra curul y hoy queremos fortalecer como ese tema en materia de indicadores de nuestro plan de desarrollo.

Entonces sería muy interesante si nos pudieses comentar acerca de si la ACI ha tenido ya algunas experiencias o algunos acercamientos, más de cómo nos pueden ayudar, es si ya hay en ejecución o se ejecutaron algunos proyectos en materia de vivienda, de subsidios de vivienda, en materia de educación superior y si se puede, y si también han estado en procesos de como Bancos de financiación de deudas; pues como Bancos de las soluciones.

Esa es básicamente mi pregunta.

Muchas gracias señor Presidente.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

A usted honorable Concejal Camilo.

Bien pueda doctor Sergio.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 22 de 30

**TIENE LA PALABRA EL DOCTOR SERGIO ESCOBAR SOLORZANO
DIRECTOR DE LA CORPORACION AGENCIA DE COOPERACION
INTERNACIONAL DE MEDELLÍN Y DEL AREA METROPOLITANA (ACI)**

Muchas gracias.

Miren el tema de subsidio de viviendas definitivamente no existe ningún tipo de proyecto internacional, incluso la palabra subsidio no es muy bien vista en esta comunidad internacional de cooperantes. Curiosamente ellos si pudieran desarrollar un programa es donde crear un conjunto, se me ocurre decir residencial completo de vivienda que este destinado probablemente a familias muy vulnerables. Esos casos de apoyo ciento por ciento son mucho más fáciles que apoyos parciales.

Entonces en temas de subsidios hoy por hoy no existen ni los hemos visto sinceramente; pero si hemos visto que pudiera haber más posibilidades en un momento dado de apoyos en construcción de vivienda para familias vulnerables al ciento por ciento.

La segunda respuesta de tres de que te voy a dar es que en materia de educación, quiero que ustedes sepan, hay muchos programas de corto y de mediado plazo en materia de capacitación y no funcionan como subsidio, funcionan precisamente como becas y muchas veces se pierden porque la gente no se presenta. No se presenta por dos motivos, o una porque no llenan los requisitos o la otra por desconocimiento. Que estamos haciendo nosotros, nosotros recibimos una serie de información por parte de la agencia presidencial de cooperación conocida como APC de todas las becas que todos los gobiernos extranjeros le ofrecen a Colombia; la recibimos y las compartimos con los 10 municipios del área metropolitana. Que pasa a partir de ahí, les soy muy sincero; nos e que pasa en cada municipio. Hay algunos que aplican, otros aplican.

Casos muy excepcionales los he manejado directamente sobre todo lo que tiene que ver con materia de capacitación para incendios, rescates y algo por el estilo. Entonces hemos hecho una serie de trabajos directamente con los cuerpos de bomberos de cada uno de los municipios. Pero son unos casos muy excepcionales.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 23 de 30

Pero si les quiero decir, todos los municipios reciben la información de las becas que nos ofrecen los gobiernos extranjeros y es muy poca sinceramente la respuesta que recibimos.

Y vuelvo y digo, o una porque no cumplen las condiciones, probablemente puede haber una barrera que pudiera ser el idioma porque eso obviamente no es siempre España, México o Perú que ofrece la beca; también la ofrece Israel, o una China o una Corea y hay que saber el inglés.

Y la otra es también por falta de conocimiento o de compartir la información internamente.

Entonces yo invitaría en particular al ejecutivo de la administración de Bello de que cuando reciban esa información la pudieran efectivamente publicar, no sé si en la página de internet, no sé si a través de otros mecanismos internos que ustedes tengan establecidos para que la comunidad que está trabajando precisamente en esta administración, se vea beneficiada y ve convertida en un replicador de esas enseñanzas.

Y el tercer tema, sobre el tema de finanzas que mencionaste al final; ahí hay algo muy importante; puede haber oportunidad en algunos bancos de desarrollo tanto nacionales como internacionales que pueden comprar lo que ellos llaman deuda o puedan comprar factura que se conoce como factoraje, y se puede hacer a través de un convenio de cooperación. Que significaría eso, significaría que pudiera haber más liquidez en un momento dado para los diferentes proyectos que ustedes estén estableciendo. Obviamente habrán algunas condiciones de quien finalmente se hace responsable de la deuda y de qué forma.

Pero si hay bancos de desarrollo internacionales como es la CAF, el Banco Interamericano de desarrollo, o el mismo Banco Mundial que pudieran estar en un momento dado con programas específicos en ese campo.

Cuál es el procedimiento, cuéntenos ustedes exactamente en qué consiste; nosotros entendemos que es lo que ustedes buscan y nosotros hablaríamos con el banco correspondiente que tanto pudiera llegar en un momento dado a financiar ese proyecto. Si ellos lo ven viable, ya automáticamente hablan directamente con

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 24 de 30

ustedes, ya nosotros no intermediamos más porque lo que nosotros hacemos es hacer el puente y cuando ya hacen clic, en ese momento ya esa entidad, ese cooperante se encarga de hablar directamente con ustedes.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

Bueno muchas gracias doctor Sergio, yo sé que estas y si al principio habían muchas más inquietudes; creo que con su exposición tan excelente, nos queda muy claro con la agencia de cooperación internacional; Tiene usted toda la razón, con el ejecutivo que por eso lo invitamos, hoy queda una reflexión más. Creo que desde la corporación hoy estamos cumpliendo como corporación y hoy invitamos al ejecutivo. Qué bueno doctora Nora, que bueno doctora Angélica vuelvo y lo digo con todo el respeto, yo sé que para ustedes esta agencia no es desconocida, pero que si es bueno en la reflexión que podamos hacer alianza con ellos, aprovechar esta oportunidad y esta invitación que hoy el doctor Sergio nos hace para que precisamente presentemos proyectos que nos fortalezca y nos permitan darle cumplimiento a nuestro plan de desarrollo; cuando el precisamente dice no es de inmediato pero que en un año, sea que en una administración podríamos tranquilamente sacarle alrededor de tres, cuatro proyectos muy fuertes que sean de impacto social en nuestra comunidad.

Doctor Sergio, doctora María Alejandra y a la doctora Sandra Dios les pague, muchas gracias por aceptarnos esta invitación, lo saben siempre tendrán las puertas del recinto de la democracia abiertos.

Muy, muy agradecidos, Dios los bendiga y un feliz y bendecido día para ustedes.

TIENE LA PALABRA EL DOCTOR SERGIO ESCOBAR SOLORZANO DIRECTOR DE LA CORPORACION AGENCIA DE COOPERACION INTERNACIONAL DE MEDELLÍN Y DEL AREA METROPOLITANA (ACI)

Muchas gracias señor Presidente y Concejales; quiero que sepan que nosotros estamos por y para ustedes.

Quiero terminar si me lo permite señor Presidente con un breve video de tres minutos; en donde tiene dos componentes importantes.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 25 de 30

1. la información que les vamos a contar de como la ACI Medellín ayuda a internacionalizar a nuestra región, a nuestra área metropolitana.
2. Este video probablemente costo unos TREINTA MIL DOLARES (30.000); no lo hizo precisamente un cooperante internacional aliado estratégico de nosotros, precisamente para nosotros exponernos ante personas como ustedes o personas del exterior, el trabajo que está haciendo la ACI Medellín, por favor.

Si ustedes ven, muchas cosas que se han hecho en nuestra región, empezaron en el escritorio nuestro; nosotros no salimos en la prensa, son en su momento el Alcalde o el Gobernador, los Concejales de turno quienes se llevan las palmas. Nosotros no estamos preocupados por eso, lo que hicimos fue darle herramientas a ustedes Concejales, a ustedes del ejecutivo del municipio de Bello para que efectivamente tuvieran este tipo de beneficio de ciudad.

Quiero que sepan y les quiero dejar una propuesta, una idea. Sugiero, dentro de esta dinámica internacional que cada vez vive no solamente a nuestra región a nuestro país, sino el mundo; sugiero que puedan crear institucionalmente una oficina en la Alcaldía de Bello, óiganme bien, mi sugerencia, no la llamen de cooperación, no la llamen de inversión; llámenla oficina de asuntos internacionales. Eso significa que van a poder embarcar muchos temas.

Con mucho gusto los apoyamos con esa experiencia, para eso estamos.

Muchas gracias por su atención.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

A usted doctor Sergio.

Bien pueda honorable Concejal Camilo.

Doctor que pena el honorable Concejal Camilo tiene algo para comentar.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 26 de 30

TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL JUAN CAMILO CALLEJAS TAMAYO

Yo tengo dos apreciaciones y espero nos podas colaborar con eso.

Lo primero es si nos puedes colaborar con compartir la información aquí en el área de comunicaciones, acerca de las capacitaciones que se vienen presentando, que nosotros también somos multiplicadores de eso y podemos llegar mucho más fácil a la comunidad.

Y lo segundo es hacerle una invitación también tomándome el atrevimiento y hablando por todos los compañeros; nosotros los Concejales tenemos una capacitación anual cierto, cada año; ojala que el otro año, el otro Presidente que este en la mesa pueda ir hablar con usted y usted siga todavía al frente de esta gran gerencia y podamos tener una cooperación para la capacitación, dado que se tienen, veo que tenes como buenas relaciones en otras partes y que podamos hacer ese intercambio, conocer todas las experiencias de otra parte.

Entonces es esa invitación, de una vez le hago la cuñita y de una vez el próximo Presidente que salga de aquí de la corporación, ya saben que tienes las puertas abiertas de la ACI.

Muchas gracias.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

Bien pueda.

TIENE LA PALABRA EL DOCTOR SERGIO ESCOBAR SOLORZANO DIRECTOR DE LA CORPORACION AGENCIA DE COOPERACION INTERNACIONAL DE MEDELLÍN Y DEL AREA METROPOLITANA (ACI)

Claro con todo gusto, me honraría mucho; es una enorme responsabilidad y sea la oportunidad para que ustedes, probablemente ya lo deben saber; tengo entendido que se llevara a cabo un congreso nacional de Concejales aquí en Medellín en el mes de Agosto, en donde tengo entendido vendrán los Concejales de todo el país.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 27 de 30

Les voy a decir que está apoyando la ACI Medellín en estos momentos; estamos trayendo precisamente un panel de tres expresidentes de América Latina para que vengan hablar de temas precisamente que son del interés de todos los Concejales, sea la oportunidad para que estén atentos, si mal no estoy esto es el lunes 14 de Agosto, se va llevar a cabo en plaza mayor y tengo entendido que la invitación es precisamente para todos los Concejales del país; es un congreso nacional de Concejales.

Nosotros apoyamos al Concejo de Medellín que es el que está organizando ese evento para traer estos validadores internacionales que generen para ustedes ideas frescas, conceptos que pueden ser muy útiles.

Y cuenten con nosotros el próximo año y permanentemente.

Muchas gracias.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

Muchas gracias a usted doctor Sergio; a la doctora Nora Pérez secretaria de infraestructura y a la doctora Angélica Jaramillo muchas gracias.

Feliz y bendecido día para ustedes.

Nos damos un minutico para que nuestro invitado se despida.

Señor secretario continuemos con el orden del día.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ

Con mucho gusto señor Presidente.

Seguimos con el punto número dos.

2. COMUNICACIONES

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 28 de 30

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESUS OCTAVIO JIMENEZ GIL

¿Tenemos comunicaciones sobre la mesa señor secretario?

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ

No tengo señor Presidente

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESUS OCTAVIO JIMENEZ GIL

Continuemos con el orden del día señor secretario.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ

3. PROPOSICIONES

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESUS OCTAVIO JIMENEZ GIL

¿En proposiciones algún honorable Concejal?

Continuemos con el orden del día señor secretario.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ

4. ASUNTOS VARIOS.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESUS OCTAVIO JIMENEZ GIL

¿En asuntos varios algún honorable Concejal?

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESUS OCTAVIO JIMENEZ GIL

Continuemos con el orden del día señor secretario.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 29 de 30

Ha, discúlpeme; que pena señor secretario.

Mañana les comunico, quedo entonces organizada la sesión de la cual habíamos aplazado el sábado que es con el sector de la salud; precisamente hoy a partir de las ocho de la mañana había una reunión con este gremio, obviamente también va estar la reunión con el ministerio y ya eso nos va servir como elementos y vamos a tener esas herramientas para que mañana obviamente la dinámica será entonces la intervención del señor Jovany como representante del gremio de la salud como tal, en miras de que nos va exponer cual es la solicitud que ellos están haciendo, porque hay algo muy claro, no es en contra de la administración la protesta que ellos están haciendo que es una problemática a nivel departamental, ni mucho menos en contra de la corporación; solamente están buscándonos como corporados precisamente para buscar de qué manera los podemos apoyar a que hoy mejore esta solicitud que ellos le están haciendo al gobierno nacional con el tema de Savia salud.

Entonces mañana va ser esta sesión con el gremio de la salud, ya están invitados todas las partes de las cuales deben participar de dicha sesión para que tengan conocimiento honorables Concejales.

Y no, el honorable Concejal Manuel Oquendo hoy tenía pues unos exámenes médicos, él nos escribió, se disculpó; entonces el ya no asistía hoy a la sesión.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ

Entonces permítame.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESUS OCTAVIO JIMENEZ GIL

Continuemos con el orden del día señor secretario.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ

Permítame señor Presidente.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 096 del 21 de Junio de 2017 30 de 30

Que quede en el acta la asistencia de los siguientes Concejales.

Honorable Concejal

- Mauricio Alberto Mejía Ocampo
- Edwin Builes Toro
- Jessica Arango Arboleda
- Luis Carlos Hernández Giraldo

Y no llego a la plenaria el Concejal Manuel Antonio Oquendo Giraldo.

Está agotado señor Presidente.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESUS OCTAVIO JIMENEZ GIL

Agotado el orden del día.

Citamos para mañana 22 de Junio, ocho de la Mañana.

Feliz y bendecido día para todos.

Jesús Octavio Jiménez Gil
Presidente

Carlos A Carmona Rodriguez
Secretario

Lorena Guzmán Saldarriaga y